

小学校教育目標

『自立』

- ・よく考え やりとげる子
- ・思いやりがあり
助け合う子
- ・明るく たくましい子



青ヶ島小中学校
公式キャラクター
「アモリン」

AOGASHIMA

学校だより

令和7年度文部科学省指定授業時数特例校

令和7年度 第9号 令和8年1月15日

青ヶ島小中学校HP <https://aogashima.ed.jp>

中学校教育目標

『自立』

- ・自ら考え、工夫し、
進んで学びつづける生徒
- ・心豊かで、互いに
尊重し合える生徒
- ・心身ともに健康で、
たくましく生きる生徒



「令和8年 年頭のご挨拶」

校長

新しい年を迎え、皆さんとともに令和8年の学びをスタートできることを大変うれしく思います。保護者の皆様、地域の皆様には、日頃より本校の教育活動へ深いご理解と温かいご支援を賜り、心より感謝申し上げます。

さて、今年の干支は「丙午（ひのえうま）」になります。日本の人口ピラミッドを見ると、1966（昭和41）年生まれだけが、前後の年より大きく少なくなっています。これは、この年が「丙午（ひのえうま）」にあたり、昔から“丙午の年に生まれた女の子は気性が強く、夫の命を縮める”という迷信が語られてきたためです。もちろん科学的な根拠はなく、現代では迷信として扱われていますが、当時はこれを気にして出産を避ける家庭が多く、出生数が大幅に減りました。その結果、学校のクラス数が少なかつたり、進学や就職の場面でも競争が比較的ゆるやかだったりと、さまざまな面で“人数の少ない谷の世代”として特別な経験をする世代となりました。そうそう、他の学年が6クラスあったのに私の学年だけ4クラスだった中学校時代を思い出しました。また、“丙午の年に生まれた女の子は気性が強く、夫の命を縮める”という迷信も、妙に頷けてしまうのは私だけでしょうか？

本年も、全教職員が一体となり、子どもたちの豊かな感性とたくましい力を育みながら、子どもたちが自ら学びに向かい、自分と仲間を尊重しながら挑戦し続ける学校づくりを進めてまいります。本年も青ヶ島小中学校をどうぞよろしくお願ひいたします。



1月の生活指導について

生活指導主任

新年明けましておめでとうございます。新しい年、新しい学期がスタートしました。3学期の登校日数は54日で、1・2学期と比べてとても短いです。「一年の計は元旦にあり」と言います。今年の目標を定めた上で、次年度の自分の姿も想像しながら、次年度のO学期とも言われる3学期を一日一日大切に送ってほしいと思います。そのためにも、まずは冬休みモードから早く脱して、学校の生活リズムを少しずつ取り戻していきましょう。

各目標	《小学校》	《中学校》
生活目標	心と体を大切にしよう	・新年の抱負を立て、実行する ・生活リズムを整える ・体調管理を心がけ、健康に過ごす
保健目標		かぜ・インフルエンザを防ぐ
給食目標	食生活と文化について知ろう	食生活と文化について考える

1月の行事予定

15	木	中朝会 開校記念日 学校公開始 マラソン記録会 書き初め展始
16	金	体育館清掃
17	土	土曜日授業 学校公開終 道徳授業地区公開講座 放課後開放無
19	月	SC
20	火	読み聞かせ(小) 農園清掃 SC 相談タイム(中)
21	水	小朝会 B 時程 歯科検診 SC クラブ(小) 体育朝会(小)
22	木	中朝会 島踊り講習会⑤ 歯科講話 SC 歯科講話②③(小) 歯科講話④(中)
23	金	校庭清掃
26	月	保護者面談週間(小) TGGVR プログラム
27	火	読み聞かせ(小) 相談タイム(中)
28	水	小朝会 B 時程 保健指導(小) 職場訪問・体験期間始(中)
29	木	中朝会
30	金	B 時程 書き初め展終 職場訪問・体験期間終(中) 子育て・教育に関する講演

2月の行事予定

2	月	全校朝会 身体計測(小) SC
3	火	フンクサ 身体計測(中) 相談タイム(中) SC
4	水	小朝会 B 時程 クラブ(小) SC
5	木	中朝会 避難訓練
6	金	安全指導 雪山体験前健診(小 5) 習熟度確認テスト(中 1・2)
7	土	土曜日授業 放課後開放無 (小 5 のみ振替休業日)
9	月	雪山体験始(小 5)
10	火	読み聞かせ(小) 相談タイム(中)
12	木	中朝会
13	金	くろしお会 体育館清掃
14	土	雪山体験終(小 5 のみ、帰島後下校)

国際交流会の取組について

12月12日(金)にドイツ大使館との国際交流会をオンラインで行いました。ドイツ大使館職員の方からドイツの文化を紹介する講演をいただいた後、児童・生徒からは英語やドイツ語での自己紹介や日本の文化や伝統を紹介する発表を行いました。互いの国を知る有意義な時間を過ごしました。



ぐろしおフェス

12月6日(土)にくろしおフェスを行いました。今回の内容は「おにごっこ詰め合わせセット」と称し、「増えおに」「ドロケイ」「レンジでチン」の3つの種目に取り組みました。中には初めて経験する人が多い種目もありましたが、児童・生徒・教員が校庭中を走り回り、全力で楽しみました。



マラソン記録会

1月15日(木)のマラソン記録会に向けて、それぞれの目標が達成できるよう、体育の授業、休み時間、放課後に児童・生徒たちはたくさん練習しました。試走において公道を使用させていただき実際のコースを確認できたことで、子どもたちの気持ちも高まりました。活動にご協力いただきありがとうございました。

